

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Desain Karya Tulis Ilmiah

Penelitian ini menggambarkan penelitian deskriptif kualitatif. Rancangan penelitian yang digunakan menggunakan studi kasus. Metode deskriptif kualitatif adalah metode penelitian yang berdasarkan pada filsafat postpositivisme digunakan untuk meneliti pada kondisi objek yang alamiah. (Sugiyono, 2015).

B. Lokasi dan Waktu Kegiatan

Bertempat di Rs Purwa Husada Purworejo dan dilaksanakan pada bulan Februari- Juni 2022.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek dalam penelitian ini yaitu petugas rekam medis yang bekerja di bagian pendaftaran, *coding*, *filig*, *assembling & indexing*, pelaporan & analisis, dan pemberkasaan bpjs. Objek dalam penelitian ini yaitu pedoman pengorganisasian, kebijakan direktur tentang penetapan hari dan waktu kerja, standar tugas penunjang, dan uraian tugas bagian rekam medis.

D. Definisi Istilah

Definisi istilah yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

Tabel 3. 1 Definisi Istilah

No	Variabel	Definisi Istilah
1.	Fasyankes	Suatu fasilitas pelayanan kesehatan yang memberikan yang memberikan pelayanan secara baik bagi pasien yaitu di Rumah Sakit Purwa Husada Purworejo. Jenis kesehatan menggunakan sumber daya manusia kesehatan perekam medis.
2.	WKT	Waktu yang digunakan petugas untuk melaksanakan kewajiban tugasnya dalam jangka waktu 1 tahun.
3.	Komponen beban kerja dan norma waktu	Uraian tugas yang dilakukan oleh petugas rekam medis sesuai tugas pokoknya.
4.	Standar beban kerja	Waktu yang diperlukan perekam medis untuk menangani setiap pekerjaan membutuhkan waktu normal dalam 1 tahun.

No	Variabel	Definisi Istilah
5.	Standar tugas penunjang	Tugas untuk menangani pekerjaan secara langsung maupun tidak langsung berkaitan dengan tugas pokoknya serta dilaksanakan oleh semua petugas rekam medis.
6.	Kebutuhan SDM	Melakukan perhitungan kebutuhan sumber daya manusia kesehatan.

E. Alat dan Teknik Pengumpulan Data

1. Alat yang digunakan dalam penelitian ini berupa :

a. Panduan Wawancara

Peneliti akan mewawancarai petugas rekam medis tentang pelaksanaan tugas pokok per unit.

b. *Checklist* Observasi

Peneliti akan mengarah pada tujuan penelitian yang menggambarkan lingkungan yang diamati.

c. *Checklist* Dokumentasi

Peneliti akan mengarah pada tujuan penelitian dan akan menandai daftar dokumen yang telah dipersiapkan

d. Alat Perekam Suara

Handphone untuk merekam hasil wawancara dari responden.

e. Alat Tulis

Buku digunakan pada saat mencatat data yang perlu dicatat saat penelitian.

f. *Stopwatch*

Untuk mengukur lama waktu petugas melaksanakan tugasnya.

g. Kalkulator

Untuk menghitung perhitungan petugas pada saat melakukan kegiatan.

2. Metode Pengumpulan Data

a. Wawancara

Peneliti melakukan wawancara dengan petugas rekam medis di Rs Purwa Husada Purworejo untuk mengetahui lebih detail tentang pelaksanaan tugas pokok.

b. Observasi (Pengamatan)

Peneliti mencermati dan menghitung waktu petugas pada saat melaksanakan pekerjaan pengolahan rekam medis.

c. Studi Dokumentasi

Peneliti melakukan studi dokumentasi untuk memperoleh data yang berupa dokumen.

F. Metode Pengolahan Data dan Analisis Data

1. Metode pengolahan data

Tahap pengolahan data menurut (Notoatmodjo, 2014) sebagai berikut :

a. *Data Collection* (Pengumpulan Data)

Peneliti melakukan pengumpulan data dari hasil observasi wawancara, dan studi dokumentasi.

b. *Editing* (Penyuting Data)

Dari penelitian yang diperoleh hasil observasi dan wawancara perlu dilakukan pengecekan ulang kebenaran data dan harus di edit terlebih dahulu.

c. *Data Entry* (Memasukan Data)

Dalam penelitian ini proses memasukkan data menggunakan program komputer. Peneliti menggunakan aplikasi *Microsoft Excel*.

d. *Cleaning* (Pembersih Data)

Cleaning merupakan kegiatan pengecekan ulang untuk melihat kemungkinan adanya kesalahan data yang sudah dimasukan kemudian dilakukan pembetulan atau koreksi.

2. Analisis Data

Langkah-langkah analisis data menurut (Sugiyono, 2015).
Sebagai berikut :

a. Data *Reduction* (Reduksi Data)

Reduksi data berarti merangkum dan mengkategorikan apa yang penting, mencari tema dan pola, dan memfokuskan pada hal-hal penting. Dalam penelitian ini menyeleksi dan merangkum data dari wawancara, dipilih berdasarkan item yang terkait dengan perhitungan beban kerja.

b. Data *Display* (Penyajian Data)

Langkah selanjutnya yaitu menyajikan data. Dalam penyajian data, data akan disusun menurut pola hubungan yang jelas. Dalam penelitian ini penyajian data disajikan dalam format teks dan tabel.

c. Penarikan Kesimpulan

Kesimpulan yang ditarik dari penelitian kualitatif dapat menjawab rumusan pertanyaan di atas, tetapi mungkin juga tidak. Hal ini dikarenakan, dalam penelitian kualitatif, rumusan masalah atau *problem statetment* dapat berkembang setelah penelitian dilakukan.

G. Etika

1. Menghormati Harkat dan Martabat Manusia

Penelitian ini bersifat sukarela tidak ada faktor pemaksaan atau tekanan yang terlibat.

2. Memenuhi Aspek Keadilan

Penelitian ini berupaya memperhatikan aspek keadilan dan memastikan bahwa setiap orang yang terlibat dalam penulisan Karya Tulis Ilmiah mendapatkan manfaat yang sama.

3. Kajian Ilmiah

Penelitian yang dilaksanakan tidak merugikan siapapun atau pihak manapun. Kegiatan tersebut harus memberikan manfaat yang maksimal. Jika ada risiko, risikonya tidak boleh lebih besar dari keuntungan yang bisa diperoleh.

H. Pelaksanaan Proposal Karya Tulis Ilmiah

1. Tahap Persiapan

Tahap persiapan dimulai dengan menentukan apa yang menjadi permasalahan dalam penelitian dan mencari studi kepustakaan. Setelah itu peneliti mulai menyusun sebuah proposal. Setelah memperoleh persetujuan dari pembimbing kemudian mengajukan judul kepada Koordinator Karya Tulis Ilmiah (KTI). Setelah disetujui peneliti mengajukan surat izin pendahuluan ke bagian PPPM kampus, setelah itu peneliti mengajukan surat izin pendahuluan tersebut kemudian diberikan kepada unit diklat RS Purwa Husada Purworejo.

2. Tahap Pelaksanaan

Tahap pelaksanaan dimulai sesudah peneliti mendapat persetujuan dan surat izin penelitian. Setelah mendapatkan persetujuan, peneliti melakukan sosialisasi sebagai tahapan awal di rumah sakit tersebut. Penelitian dilakukan dengan pengumpulan data pada tanggal Februari- Mei 2022. Peneliti meminta izin ke unit rekam medis, kemudian mendatangi responden, setelah itu, menjelaskan maksud dan tujuan penelitian tersebut

3. Tahap akhir

Tahap akhir dilaksanakan setelah peneliti selesai melakukan pengumpulan data dari hasil observasi yang dilakukan. Kemudian peneliti menyusun laporan hasil penelitian dan dilakukan penyajian hasil penelitian pada tanggal 13 bulan Juli 2022.

I. Validitas

Dalam penelitian ini, validasi data dilakukan untuk menjaga keakuratan data, dengan menggunakan metode triangulasi untuk validasi data. Penelitian ini menggunakan triangulasi sumber dengan petugas rekam medis pada bagian unit pendaftaran, *coding, filing, assembling & indexing*, pelaporan & analisis, dan pemberkasaan bpjs dan triangulasi teknik peneliti akan membandingkan hasil wawancara antara kepala unit rekam medis dan petugas rekam medis, observasi, studi dokumentasi.

UNIVERSITAS JENDERAL ACHMAD YANI YOGYAKARTA
PERPUSTAKAAN